

—“ふるさとちば”のための政策推進を◆



# 村上純女県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

習志野市特集

住民が安心して住める街づくりに全力で取り組んでいる村上純丈県議は、2月定例県議会予算委員会で発言を求め、ふるさと習志野市の浸水対策事業や道路整備事業について県の施策や方針を質しました。また、2月

# 県議会予算委員会

この谷津地区の  
浸水対策事業につ  
いては、平成25年  
から28年度までの  
4か年事業で行う  
ことになっているが  
25年度の事業であ  
った谷津3丁目廐  
舎脇の水路に逆流  
防止ゲートと排水  
ポンプを設置する

**村上議員** 習志  
地区の浸水対策事  
てうかがう。この  
葉県と習志野市で  
合同の勉強会が7  
れ、その中で、習  
2級河川流域に係  
区浸水対策の県、  
行に関する基本協  
定が締結されてい  
る。



国が、首都直下地震などの大規模地震に備え、鉄道施設の耐震化支援策を平成26年度から拡充したことを受け、県としても、国や沿線市と協調して高架橋等の耐震化補助を行うこととしたしました。

平成26年度当初予算案では、所要の補助額として約2700万円を計上したと

# 鉄道施設の耐震化支援

村上議員 鉄道施設耐震対策事業補助についてうかがう。県では、平成26年度当初予算において、新規で鉄道施設耐震対策事業補助が計上されているが、どのような事業なのかな。

我田引水で  
申し訳ない  
が、習志野市  
も京成津田沼駅  
が対象になつて  
いることなど  
平成27年に  
降、県当局と  
打合せをし

**村上議員** 平成27年度  
以降も各市の要望を聞き取り  
り、県として、鉄道施設の  
耐震対策を継続していく考  
えはあるか。

**村上純丈プロフィール**

○ 経歴 ○

- 昭和37年12月生まれ  
習志野市立大久保小、同市立第二中、千葉日本大学第一高、拓殖大学政経学部卒
- 平成元年 衆議院議員秘書
- 平成7年4月 習志野市議会議員初当選(3期連続当選)
- 平成18年5月 習志野市議会副議長
- 平成23年4月 県議会議員初当選

○ 現職 ○

- 県議会 環境生活警察常任委員会  
副委員長
- 自民党県連 青年局青年部常任幹事  
支部委員長

# 習志野市谷津地区



予算委員会で県の施策を質問する村上純一県議

# 浸水対策事業の遂行を

県としては、市が実施する浸水対策事業が進むよう予算の確保に努めてまいります。

ながら、この補助を受けたいという要望もある。是非とも國の補助制度を活用して県の方としても助成していただきたい。

要望議員 村上  
我田引水で申し訳ないが、習志野市も京成津田沼駅が対象になつていて、いつことで平成27年に降、県当局と打合せをし

**村上議員** 平成27年度  
以降も各市の要望を聞き取り  
り、県として、鉄道施設の  
耐震対策を継続していく考  
えはあるか。

習志野市立大久保小、同市立第二中、千葉日本大学第一高、拓殖大学政経学部卒

- 平成元年 衆議院議員秘書
- 平成7年4月 習志野市議会議員初当選(3期連続当選)
- 平成18年5月 習志野市議会副議長
- 平成23年4月 県議会議員初当選

○現職○

- 県議会 環境生活警察常任委員会  
副委員長
- 自民党県連 青年局青年部常任幹事  
支部委員長

度の取扱いを強調するに、順次、この補助事業に対しても助成を行っておりまます。

今回の「耐震改修促進法」の改正を受けまして、県では耐震診断結果の報告義務付け対象となる特定建築物のうち、防災活動拠点や避難所となる防災上重要なものにつきまして、耐震診断に対する助成制度を新たに設けることとしております。

## **予算に補助金計上**

**要望**  
村上議員 基本協定に基づいての事業の遂行を強く要望する。

## 防災拠点の特定建築物 耐震診断に助成へ

## 大雪による帰宅困難者

# 県府内に600人受け入れ



県担当者の答弁を聞く村上純丈県議

千葉市や鉄道事業者等と連携を図りながら帰宅困難者への対応を進め、県庁舎に約600人を受け入れたところです。

村上議員 約3千人のかたが、県と千葉市の連携で寒さに凍えることなく、無事に帰ることが出来た。これはまさしく、先の震災の教訓が生かされた例だと思う。

村上議員 高速道路の通行止めが約3日間続いた。

防災危機管理部長 これまで、市町村や鉄道事業者等から構成される駅周辺帰宅困難者対策協議会が千葉、葛南地域の駅を中心につつ

う。

村上議員 高速道路の通物流ラインを確保する上でも、高速道路の雪対策は肝要と考えられるが、今回の教訓の対策はあるのか。

県土整備部長 今回の災害の特徴を申し上げますと、普段雪が少ない地域において大量の降雪があつたこと、ドライバーの冬タイヤ等、装備が雪国と違つて不十分

一方、道路管理者としても課題があり、今回の経験をふまえ、除雪対策として、早い段階での通行止めの実情報の提供、除雪体制の強化などについて、国や高速道路を管理する高速道路会社で検討を進めていると承知しております。

道路整備課長 東習志野実験線は、京成電鉄本線との踏切による渋滞解消を図るため、600メートル間で立て体交差事業を実施しており、片側2車線を先行整備することとしております。

道路整備課長 東習志野実験線は、京成電鉄本線との踏切による渋滞解消を図るため、600メートル間で立て体交差事業を実施しており、片側2車線を先行整備することとしております。

道路整備課長 現道と近接する擁壁工事などが円滑に進めば、平成27年度末の供用が図られるものと考えています。

道路整備課長 現在、用地の取得状況は進めば、平成27年度末の供用が図られるものと考えています。

道路整備課長 どうか。現地の取得状況は面積ベースで、91パーセントとなつており平成26年度は引続き、残る用地の取得に努めるとともに、工事用進入路の整備を行います。

道路整備課長 現在、用地の取得状況は面積ベースで、91パーセントとなつており平成26年度は引続き、残る用地の取得に努めるとともに、工事用進入路の整備を行います。

## 事業内容など質問

### 習志野市通過の3幹線道路整備

村上議員 2月の記録的な大雪で、成田国際空港では海外旅行者が足止め状態になつた。県内の鉄道の各路線も遅延や運休が相次ぎために、深夜に多くの県民が帰宅困難者という事態に至つた。そこでうかがうが、この大雪により発生した帰宅困難者への対応はどのようなものであったか。

防災政策課長 2月8日から9日の大雪により、千葉駅をはじめ県内の主要駅に600人を受け入れたところです。

村上議員 習志野市内を通過する幹線道路3本の整備は、習志野市内の慢性的な渋滞解消や歩行者の安全確保に大きく寄与するものであり、その進捗状況は地域住民にとっても大きな関心事であることは言うまでもない。この3本の幹線道路整備が、26年度の予算にどう反映されているのかを

まず、平成24年度に事業測量及び物件調査を進めてきたところであり、引き続き、これまで、詳細設計、用地確保を図るため、長作交差点の前後800メートルにつきましては、渋滞緩和と歩行者などの安全確保を図るため、長作交差

道路整備課長 長作交差点については、武石インターフェースから進行してくる車両に対して、渋滞緩和対策の整備計画はどうなっているのか。

道路整備課長 長作交差点につきましては、交差する県道長沼船橋線も含め、4方向それぞれに右折レーンを設置するとともに、両側に歩道を設置することと

### 10年間で7百億円必要 老朽県施設の長寿命化

村上議員 20000棟・管財課長 老朽化した施設の長寿命化対策を推進していくためには、国庫補助等を活用しても、一般財源ベースで、今後10年間に約700億



### 改良へ用地取得 実験交差点

村上議員 「県道千葉鎌ケ谷松戸線」の実験交差点改良の進捗状況はどうか。

道路環境課長 実験交差点については、交通渋滞の緩和を図るため、平成21年度から交差点改良を実施しているところです。

現在、用地進捗率は50パーセントであり、来年度も引き続き、地元関係者の協力を得ながら、用地の取得を進め、事業の進捗を図っています。

このため、新たに「県有施設長寿命化等推進基金」を設置し、必要な一般財源の2分の1程度の35億円を、2月補正予算案に計上しているところです。

5億円を、2月補正予算案に計上しているところです。

5億円を、2月補正予算案に計上しているところです。